

---

---

LA  
**Semaine**  
DE  
**Religieuse**  
MONTREAL

---

---

**SOMMAIRE**

I. Lettre du R. P. Forbes sur les missions du Nyanza Septentrional, Afrique. — II. Ordination. — III. Nomination. — IV. Saint-Cléophas. — V. Aux prières. — VI. La hiérarchie catholique en 1897. — VII. Le diable est mort. VIII. A l'Université Laval, conférence de M. A. Bonin, sur l'énergie : ses transformations, son utilisation industrielle.

---

**LETTRE DU R. P. FORBES**

**Sur les Missions du Nyanza Septentrional, Afrique.**

---

Maison-Carrée, Algérie, 9 janvier 1897.

Monsieur le directeur et bien cher ami,

**D**'AN dernier, à pareille époque, vous aviez l'obligeance de publier dans la *Semaine religieuse*, une lettre que je vous adressais du sein de ma famille à Caughnawaga, et dans laquelle je vous donnais divers détails pouvant intéresser vos lecteurs en faveur de nos missions d'Afrique. Je viens aujourd'hui vous demander l'hospitalité pour une nouvelle lettre, (mais datée d'Afrique, celle-là), laquelle serait pour mes chers compatriotes une sorte d'acompte sur l'énorme dette de reconnaissance que j'ai contractée à leur égard pendant le cours de cette année dernière.

Les personnes qui ont si charitablement répondu à votre appel et au mien verront les succès étonnants remportés par nos missionnaires, les progrès prodigieux de notre sainte religion, au milieu des peuples hier encore plongés dans la plus affreuse barbarie. Elles pourront voir ainsi dans les consolations des missionnaires un sujet de bien douces consolations pour elles-mêmes, puisque ces succès et ces